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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

École Catherine-Soumillard 

SÉANCE ORDINAIRE 

Mardi, le 13 décembre à 19 h 00 

Étaient présent.e.s : 

• Madame Julie Dufresne, Directrice 

• Madame Nadine Guertin, parent 

• Monsieur Martin Bougie-Richer, 
parent 

• Monsieur Alex Turcotte, parent 

• Madame Geneviève Vinois, parent 

• Madame Pascale Sévigny, parent 

• Madame Annie Beauchamp, 
enseignante 

• Madame Marie-Ève Ménard, 
enseignante 

• Madame Suzanne Murphy, 
responsable du service de garde 

• Madame Marie-Claude Barrette, 
enseignante 

• Madame Christine Granger, 
enseignante 

• Monsieur Roberto Donato, parent 
(substitut) 

• Madame Nathalie Serrat, parent 
(substitut) 
 

 

1. Ouverture de l’assemblée  

Julie Dufresne prononce l’allocution d’ouverture et souhaite la bienvenue aux membres du Conseil 

d’établissement (C.E.). 

L’Assemblée est ouverte à 19h16.  

2. Présences et vérification du quorum  

Alex Turcotte confirme que le quorum est atteint et que la séance peut être tenue. 

3. Présentation des nouveaux membres enseignants  

Les membres du C.E. représentant le corps enseignant, Annie-Claude Gervais et Genevieve 

Beauregard, ont informé Julie Dufresne de leur désistement. Marie-Claude Barrette et Christine 

Granger ont proposé leur candidature, afin de leur succéder. 

La candidature de Mmes Barrette et celle de Christine Granger est proposée par Nadine Guertin, 

appuyée par Geneviève Vinois. 

CE-20221213-01 Proposition unanimement approuvée. 
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4. Adoption de l’ordre du jour  

Alex Turcotte demande si l’Assemblée a pris connaissance de l’ordre du jour de la rencontre. 

Geneviève Vinois propose l’ordre du jour, appuyée par Martin Bougie-Richer.  

CE-20221213-02 Proposition unanimement approuvée. 

5. Adoption du procès-verbal du 15 novembre 2022  

Une modification est demandée par Annie Beauchamps afin de corriger une erreur et ainsi 

orthographier « Fripe-Sou$ ». La correction sera effectuée au procès-verbal par Pascale Sévigny, et 

le document sera acheminé de nouveau aux membres.  

Alex Tucotte propose d’entériner le procès-verbal qui sera amendé, appuyé par Martin Bougie-

Richer.  

CE-20221213-02 Proposition unanimement approuvée. 

6. Suivi du procès-verbal du 15 novembre 2022  

Il n’y a pas de points de suivi.  

7. Sujets d’information  

a) Travaux 

Julie Dufresne informe les membres de l’Assemblée que des travaux sont en cours à l’école, 

notamment l’encadrement des portes. Il n’y a pas d’horizon temporel ou d’échéancier qui est fixé, 

pour la fin des travaux.  

Martin Bougie-Richer demande si les étudiants sont incommodés. Julie Dufresne répond qu’à 

l’exception de certaines classes, qui ressentent davantage le froid, les travaux n’occasionnent pas 

d’inconvénients ou d’inconfort pour les élèves et le personnel.  

b) Fondation  

Alex Turcotte a discuté avec Julie Dufresne de la possibilité de mettre sur pied une fondation à 

l’école, afin de financer certaines activités, du matériel éducatif, mobilier, projets, etc. La 

proposition avait été présentée l’an dernier, mais la direction avait écarté l’idée, invoquant des 

questions de gouvernance.  

Julie Dufresne explique qu’elle est très ouverte à l’idée de créer une telle fondation. Alex Turcotte 

mentionne qu’à l’école St-Clément, ils amassent 100 000$ par année. Cette formule permet ainsi 

de récolter des sommes substantielles.  

Martin Bougie-Richer demande comment sont utilisés les montants recueillis. 
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Julie Dufresne explique que les sommes récoltées permettent de financer des projets, et que la 

fondation décide ce qui est soutenu et où les sommes sont investies. Les montants récoltés 

avoisinent les 25-30 000$ par école annuellement, en moyenne.  

Alex Turcotte explique que la fondation n’a pas à être créée, ni gérée par le C.E. Cela peut émaner 

d’une initiative de parents, il devrait y avoir un C.A., et un parent du C.E. pourrait en être 

représentant au C.A. 

Les parents qui font partie du C.A. de la fondation peuvent déterminer où sont les besoins et 

quelles sont les priorités d’investissement.  

Alex Turcotte va établir des contacts avec des juristes, d’autres fondations, et une proposition de 

projet sera présentée prochainement. 

Geneviève Vinois demande s’il est obligatoire de donner un montant pour financer la fondation., 

Julie Dufresne répond qu’elle ne souhaite pas que ce soit une formule obligatoire.   

Nadine Guertin mentionne qu’elle a une expertise ainsi que des connaissances sur le processus de 

mise sur pied d’une fondation. Elle pourra effectuer certaines recherches et relayer l’information 

aux membres du C.E.  

8. Sujets d’approbation  

a) Sorties et activités 2022-2023 

Julie Dufresne présente le calendrier des activités pour janvier et février. Notamment, une visite à 

l’Ecomuseum est prévue pour les élèves de 4e année. Les professeurs de 4e année organisent 

également une activité en collaboration avec Profaqua, visant à suivre le processus d’éclosion des 

œufs.  

En février, pour les 4e année, une visite à l’École de cirque de Verdun est prévue. La sortie n’est pas 

onéreuse, mais les coûts de transport sont élevés, atteignant environ 2500$.  

Julie Dufresne mentionne qu’elle a accepté toutes les sorties soumises, les professeurs sont très 

proactifs en matière de propositions, en raison notamment de la fin des contraintes liées à la 

COVID-19.  

Pascale Sévigny demande s’il y a un équilibre en matière d’offre de sorties, entre les différentes 

classes, et les niveaux. Julie Dufresne répond qu’elle s’assure que tous les groupes, de tous les 

niveaux, ont une offre de sorties et peuvent participer à des activités. Elle souligne que les élèves 

de la maternelle font surtout des ateliers à l’école, mais que la programmation est riche et variée.  

Le lot d’activités prévues pour les mois de janvier et février est proposé par Geneviève Vinois, 

appuyée par Suzanne Murphy.  

CE-20221213-03 Proposition unanimement approuvée. 
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b) Camp de jour – été 2022-2023  

Julie Dufresne mentionne qu’elle a été approchée par Loisirs 3000 pour utiliser les locaux de l’école 

afin d’y tenir les activités du camp Yopi au cours de l’été 2023. Elle explique que lorsque le budget 

a été réalisé pour le dernier exercice financier, elle a constaté que cela a permis de rapporter 

30 000 $ à l’école. 

Geneviève Vinois souligne que le fait que le camp Yopi soit localisé à Catherine-Soumillard a été 

très apprécié par les parents. Lorsque le camp a déplacé à l’école des Berges, cela a suscité des 

commentaires et réactions plutôt négatifs.  

Il est toutefois noté que les professeurs devront fermer et aménager leurs classes à la fin de 

l’année, afin que les locaux puissent accueillir le camp de jour, ce qui complexifie la tâche de 

fermeture.  

Marie-Ève Ménard mentionne que des solutions peuvent être trouvées, notamment le personnel 

d’entretien pourrait être mis à profit pour fermer et aménager les classes en conséquence.  

Il y a des étudiants qui peuvent venir aider également, pour appuyer les professeurs.  

Christine Granger demande si l’argent revient à l’école, Julie Dufresne répond que toutes les 

sommes iront au budget de Catherine-Soumillard.  

La dernière fois que le camp s’est installé à Catherine-Soumillard, le C.E. n’avait pas été sollicité 

pour se prononcer, la direction avait mentionné qu’il s’agissait d’une décision du Centre de services 

scolaires Marguerite-Bourgeoys.  

Julie Dufresne explique par ailleurs qu’elle a discuté avec le concierge, et que celui-ci a confirmé 

que l’accueil du camp de jour était possible.  

Il est convenu que Julie Dufresne pourra faire les démarches pour s’informer au sujet du montant 

qui sera versé à l’école, à la suite de quoi le C.E. pourra se prononcer par courriel. 

Martin Bougie-Richer mentionne que l’avis des professeurs est important et devra être pris en 

considération.  

Roberto Donato rappelle que les informations sur les inscriptions sont généralement disponibles 

sur le site du camp au mois de février.   

c) Activités parascolaires (contrats)  

Les contrats pour les activités d’automne ont été préparés, pour les cours d’échecs, le hip hop et 

le piano. Le C.E. n’a pas à se prononcer.  

d) Activités parascolaires (compagnie)  

Le courriel a été envoyé au C.E., afin d’appuyer le choix de la compagnie Tonus. Un sondage a été 

envoyé dans la foulée, les parents ont jusqu’au jeudi 15 décembre, pour voter.  
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Nadine Guertin propose d’appuyer le recours aux services de la compagnie, appuyée par Geneviève 

Vinois. Le vote sera confirmé par courriel.  

e) Déjeuner de Noël  

Il est proposé de puiser dans le fonds 8 pour financer une partie des frais liés à l’organisation du 

déjeuner de Noël.  

Un budget d’un peu plus de 2000$ est estimé pour la nourriture. Une commandite est offerte par 

La petite Bretonne.  

Nadine Guertin demande si les budgets se comparent aux précédentes années, avant la pandémie. 

Geneviève Vinois mentionne que les prix ont beaucoup augmenté, le budget est nettement plus 

élevé.  

Suzanne Murphy propose la tenue de l’activité, appuyée par Geneviève Vinois.   

CE-20221213-04 Proposition unanimement approuvée. 

9. Communications  

a) Mot de la direction  

Spectacle de Noël 

Julie Dufresne mentionne que le spectacle de Cirque et boule de neige a été très apprécié, les 

enfants étaient enthousiastes, et la troupe était bien organisée.  

Julie Dufresne remercie Suzanne Murphy et Richard Chartrand pour la gestion de la salle, et d’avoir 

orienté les élèves.  

L’horaire de la semaine avant le congé des Fêtes sera transmis sous peu.  Un thème par jour est 

prévu, par exemple les accessoires, les chandails « quétaines », journée pyjama, etc.  

À 12h30 tous les jours, une activité sera organisée. Le lundi, c’est « lecture folle », les élèves 

pourront se déplacer partout dans l’école et s’installer où ils veulent, pour lire. De la musique sera 

diffusée dans l’école. Le mardi, l’activité sera la chaise musicale, alors que le mercredi, c’est le 

déjeuner qui est prévu. Le jeudi, les élèves pourront jouer au bingo.  

Aussi, le jeudi, la récréation sera prolongée de 15 minutes, étant donné que le bocal de 

« pompons » a été rempli, en guise de reconnaissance des bons comportements.  

Le vendredi, les élèves de maternelle feront un spectacle dans leur classe, auquel un parent sera 

convié.  

Table des gourmandises  

Julie Dufresne mentionne que plus de 1600$ ont été amassés, il s’agit d’un beau succès. Cet 

accomplissement sera mentionné dans l’Info-Parents. 
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Marché de Noël  

Le marché de Noël était de retour cette année après la parenthèse liée à la COVID-19, et près de 

1000$ ont été récoltés pour les activités à l’école. Julie Dufresne mentionne que la mairesse de 

Lachine a visité le marché, elle en a fait une publication sur les réseaux sociaux. La conseillère 

Michelle Flannery a également fait une tournée du marché. Julie Dufresne a fait une vidéo pour les 

réseaux sociaux.  

Nadine Guertin mentionne que l’an prochain, le nom des commerçants pourra figurer sur les 

publicités avant le Marché de Noël, afin de rendre l’événement plus attrayant. Julie Dufresne 

mentionne qu’elle note ces suggestions et que le marché sera davantage publicisé, l’an prochain.  

Geneviève Vinois demande s’il y a eu une rétroaction sur les photos de famille. Julie Dufresne 

mentionne que l’information a été demandée à Gennifer Greiss, au sujet du montant récolté.  

Julie Dufresne souligne que l’activité de financement a été appréciée, et que les familles ont été 

très satisfaites du résultat. Les photos sont réussies, aussi les services de la photographe pourront 

être retenus en vue de la photo scolaire de l’an prochain. Gennifer Greiss a demandé à la 

photographe si elle accepterait le contrat, une réponse est attendue de sa part.  

b) Mot des enseignants  

Maternelle 

Le spectacle des Fêtes aura lieu prochainement, un parent sera invité. 

1ère année 

Ils ont commencé PREV, le programme de prévention des difficultés en lecture et en écriture, 

lequel prévoit un entretien individuel avec chaque enfant, pour évaluer les obstacles, lacunes, etc. 

Les maternelles suivent également le programme.  

Un tableau sera élaboré, qui indiquera ce qui devra être travaillé dans chaque classe. 

Sonia et Pascale ont commencé la lecture avec des mentors de 6e. Les petits lisent, les grands les 

écoutent. Marie-Claude Barrette souligne que cela crée de beaux liens entre les élèves plus vieux 

et les petits.  

Alex Turcotte demande si tous les niveaux suivront, éventuellement, le programme PREV. Julie 

Dufresne mentionne que c’est une implantation graduelle, que chaque année, un niveau 

s’ajoutera.  

L’objectif est de se rendre jusqu’en 4e année.  

Dans le cadre du Réseau littéraire, un thème par mois est abordé.  
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3e année  

Les élèves ont fait des boites pour offrir des items et denrées à des familles.  

Ils sont également allés à la maison Théâtre, la pièce a été très appréciée, des thèmes comme 

l’écologie étaient abordés. Un conte collectif a été rédigé en classe. Chaque jour, les élèves 

déballent un sac de l’avent, contenant certains privilèges.  

Un projet de lecture se termine prochainement avec la classe de Marie-Claude Barrette. 

5e année 

Une grande quantité de vêtements ont été reçus dans le cadre du projet Fripe-Sou$.  

Dans le cadre du Réseau littéraire l’homme et la bête, et en marge de la tenue de la COP 15 à 

Montréal, les élèves ont fait des recherches, notamment sur le caribou. Ils ont communiqué avec 

divers intervenants, et vont écrire une lettre au ministre de l’Environnement, qui sera remise par 

le député de Lachine à l’Assemblée nationale du Québec.  

6e année 

Les élèves ont reçu un vétéran en visioconférence, le 11 novembre. Ils ont travaillé autour du 

thème du Jour du souvenir, étudié en quoi consistait le coquelicot, le devoir de mémoire, ce que 

représente la fraternité, les liens entre les soldats et soldates, etc. De bonnes questions ont été 

posées, l’activité a été très appréciée des enfants. Les 6e ont travaillé pendant un mois sur le Jour 

du souvenir.  

Ils ont également participé à la Guignolée de Noël.  

Une semaine thématique a également été organisée, par exemple journée « à l’envers ».  

Alex Turcotte demande si dans le cadre de la Guignolée, les cartes cadeaux sont acceptées. Marie-

Ève Ménard mentionne que certaines familles en offrent, et que l’an prochain, cette possibilité 

sera précisée.   

Chaque année, environ 100 boites sont assemblées.  

Geneviève Vinois mentionne que dans d’autres écoles, il y a une liste qui est établie, et que chaque 

élève a des items assignés, pour éviter les dédoublements. Marie-Ève Ménard explique qu’il y a 

rarement plusieurs objets du même type qui sont offerts, il y a une belle diversité dans les items 

apportés.  

Marie-Claude Barrette demande à Geneviève Vinois si l’O.P.P. va s’occuper de l’album de finissants. 

Cette dernière répond qu’une discussion sera tenue à l’OP.P., et qu’une réponse sera 

communiquée prochainement.  

Julie Dufresne mentionne qu’elle a obtenu de l’information au sujet d’une compagnie qui offre ce 

type de services.  
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Marie-Claude Barrette raconte la sortie à Casse-Noisette, qui a été très appréciée, les élèves étaient 

très impressionnés par la performance de Tristan, élève de l’école faisant partie du spectacle.   

c) Mot de la responsable du service de garde  

Tout se déroule bien au service de garde. Les sorties sont populaires, le Ninja Factory a été très 

apprécié, les enfants sont impatients et heureux de renouer avec des sorties à l’extérieur de l’école, 

souligne Suzanne Murphy.  

Alex Turcotte demande si le coût des activités correspond au coût réel. Suzanne Murphy répond 

qu’il n’y a pas de « profit » qui est dégagé, ou de surcharge pour les parents, par rapport au prix de 

l’activité. 

La prochaine sortie est prévue le 16 janvier, les élèves iront glisser.  

Pascale Sévigny demande si des moyens sont prévus pour que les enfants dont les parents ne 

peuvent défrayer les coûts des sorties, lesquels peuvent être onéreux, puissent avoir accès à ces 

activités. Elle demande si une aide quelconque peut être offerte.  

Suzanne Murphy mentionne que des activités sont offertes à l’école, au montant de 11$. 

d) Mot du délégué au comité de parents au Centre de services scolaires 

Martin Bougie-Richer a assisté à la rencontre, il rapporte qu’une partie importante de la rencontre 

a été consacrée à la question de l’augmentation de l’allocation pour la garde des enfants pendant 

que les parents assistent au comité.  

Concernant la localisation de Victor-Thérien, comme il n’y avait pas le quorum, ils n’ont pas pu 

mettre de l’avant leurs propositions.  

Le sujet des maternelles 4 ans a également été abordé. Les écoles Gentilly, Lajoie, St-Louis et St-

Rémi ont des projets de maternelles 4 ans.  

Au sujet du plomb dans les écoles, les membres du comité ont demandé à connaître le nom de la 

personne responsable du dossier au ministère de l’Éducation. Le dossier est à suivre.  

e) Mot de l’O.P.P.  

Geneviève Vinois rappelle que le déjeuner de Noël se tiendra la semaine suivante. Plusieurs 

membres du C.E. seront présents.  

Alex Turcotte demande s’il y a suffisamment de membres présents. Nathalie Serrat mentionne que 

plusieurs personnes se sont manifestées.  

f) Rapport du trésorier   

Martin Bougie-Richer mentionne qu’une dépense a été effectuée pour la location de la machine à 

popcorn, pour le marché de Noël. 
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10. Questions du public   

Aucune question du public n’a été reçue. 

Geneviève Vinois demande comment se déroule la vente de vêtements. Christine Granger répond 

qu’un lot de vêtements de l’an dernier a été écoulé et des commandes ont été effectuées sur 

l’inventaire de cette année.  

Elle explique par ailleurs que l’école tire peu de profits de la vente des vêtements. Martin Bougie-

Richer rappelle que le C.E. avait voté l’an dernier pour maintenir le prix peu élevé, afin que les 

vêtements restent accessibles aux élèves et à leurs familles. 

Christine Granger explique que le logo, en raison des couleurs, augmente les frais d’impression.  

Elle souligne qu’une affiche sera installée dans l’entrée de l’école avec le logo du Mistral. Il y aura 

également une vitrine avec des photos réalisées lors des compétitions.  

Martin Bougie-Richer demande s’il est possible de récupérer les chandails des élèves qui ont quitté 

l’école, pour les remettre, et les revendre à coût moindre.  

Christine Granger répond que lorsque les enfants participent à des activités ou compétitions 

sportives, ils n’ont pas nécessairement le chandail, ce serait une belle occasion de visibilité.  

Elle mentionne par ailleurs qu’une bannière a été remportée au cross country par les élèves de 4e 

année.  

Nadine Guertin suggère que les professeurs puissent faire un rappel aux parents, à l’effet qu’il 

serait utile pour les élèves d’avoir un chandail aux couleurs du Mistral, lors d’activités de l’équipe. 

Il est proposé de faire ce rappel au même moment que la vente des effets scolaires.  

11. Correspondance  

Aucune correspondance n’a été reçue.  

12. Divers  

Aucun point n’est ajouté.  

13. Prochaine réunion  

La prochaine rencontre du C.E. se tiendra le mardi, 31 janvier 2023, dès 19h.  

14. Levée de l’assemblée 

Christine Granger propose la clôture de l’assemblée, appuyée par Geneviève Vinois.  

CE-20221213-05 Proposition unanimement approuvée. 

L’Assemblée est levée à 20h52. 
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Procès-verbal rédigé par Pascale Sévigny. 

 

_________________________________ 

Alex Turcotte, président 

 

_________________________________ 

Julie Dufresne, Directrice 
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